

Atan a reformas mejora crediticia

► Asegura Moody's que México mantiene su buena nota crediticia, pero ha sido por AL

Gonzalo Soto

La implementación de las reformas pendientes, así como el aumento de crédito bancario y la competitividad, son elementos indispensables para mejorar la calificación crediticia de México, señaló Moody's.

Desde finales del sexenio anterior la nota crediticia del País permanece en "Baa1", un nivel estable, sólido y de grado de inversión, mencionó Mauro Leos, analista de Riesgo Soberano de México, sin embargo, otros países de AL lo han alcanzado.

En los últimos 6 años, Colombia, Perú, Uruguay y Brasil aumentaron su calificación crediticia para llegar también a grado de inversión como México, gracias a reformas, subrayó.

México ya había realizado cambios con anterioridad, subrayó, por ello la calificación del País fue muy superior a la del resto de los países latinoamericanos, aunque ahora el efecto de esas reformas ha pasado y no se han hecho modificaciones recientes.

El País cuenta con elementos de fortaleza, como una buena resistencia a las crisis, como se mostró en 2009, y el crédito bancario que repunta.

Poco a poco, la brecha de competitividad entre México y China se ha cerrado y eso ha vuelto más atractivo al País.

No obstante, hay elementos que entorpecen todavía un aumento en la calificación, como la dependencia de los ciclos económicos de EU y del petróleo para los ingresos fiscales, bajo crecimiento y postura del PRD en temas económicos.

Joel Virgen, coordinador de estudios económicos de Bana-

Dan alcance

Sin reformas que potenciaran el crecimiento, México mantuvo su calificación crediticia.

(Cambios en las calificaciones crediticias)

PAÍS	2006	2012	A
Colombia	Ba2	Baa3	+2
Perú	Ba2	Baa3	+2
Uruguay	B1	Baa3	+4
Brasil	Ba2	Baa2	+3
MÉXICO	BAA1	BAA1	0

A: Avance en posiciones / Fuente: Moody's

mex, coincidió en que la calificación crediticia de México depende en buena medida de las reformas que el Gobierno pueda concretar para impulsar el crecimiento económico.

"No sólo Moody's sino varias calificadoras nos han señalado varias veces que una de las áreas de oportunidad para incrementar la calificación tiene que ver con impulsar el crecimiento de largo plazo con reformas", dijo.

En este sentido, el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, señaló que las condiciones macroeconómicas actuales, así como la estabilidad financiera y fiscal del País, generan un ambiente propicio para la realización de las reformas estructurales pendientes.

En su ponencia al cierre de la 13 Conferencia Anual de Moody's, mencionó que México ha logrado mantenerse sólido ante los embates de la crisis y el nerviosismo de los mercados financieros.

"La mesa está puesta desde el punto de vista macroeconómico para que con medidas estructurales de carácter microeconómico se potencie el crecimiento de nuestro País", mencionó.